

Piden más coordinación entre las entidades que trabajan por el Santuario de la Naturaleza

ALERTA. Desde el Cehum advierten falta de acciones concretas para mitigar la muerte de cisnes de cuello negro producto de la interacción con lobos marinos.

Daniel Navarrete Alvear
 daniel.navarrete@australvaldivia.cl

Según datos proporcionados por Conaf, en lo que va corrido del año se han encontrado 154 cisnes de cuello negro muertos en los ríos de Valdivia, producto de la interacción de las aves con lobos marinos. El hallazgo más reciente fue de once carcacas, en julio pasado.

La situación preocupa al Centro de Humedales Río Cruces UACH (Cehum), cuyo director ejecutivo Ignacio Rodríguez advirtió la inexistencia, hasta ahora, de acciones más concretas que permitan mitigar las muertes.

“La situación es relativamente novedosa. No se registraban ataques de lobos marinos previo a 2018. Por ende, son una nueva amenaza para los cisnes de cuello negro en un lugar más importante para su reproducción a nivel mundial. De esto se ha hablado mucho y nosotros hemos expuesto nuestras conclusiones, sin embargo el tema sigue rebotando y no hay ninguna acción, de las pocas posibles, que se pueda aplicar”, dijo.

Y agregó: “Hemos dado nuestra opinión técnica y sentimos que no ha habido un recibimiento. No somos parte del Consejo Consultivo, aunque hemos expresado la necesidad de serlo. No vemos ninguna línea concreta para resolver un tema que es complejo, pero que de alguna manera existen ciertas soluciones posibles”.

Actualmente, el Cehum



EL AÑO PASADO FUE EL MÁS COMPLEJO, AL REGISTRARSE 610 MUERTES, SEGÚN LO CONSIGNA CONAF.

“**Más allá de la depredación misma y del problema ecológico, hay un problema de coordinación entre las diferentes entidades que trabajan en el Santuario de la Naturaleza. Creemos que es necesario una relación más fluida”.**

Ignacio Rodríguez
 Director ejecutivo Cehum

cuenta con varios proyectos de monitoreo, conteo y seguimiento de cisnes de cuello negro. De esta forma se ha establecido por ejemplo, que la amenaza de los lobos marinos ha modificado el comportamiento de nidificación.

11 carcacas de aves fueron encontradas en julio. Es el hallazgo más reciente.

“Más allá de la depredación misma y del problema ecológico, hay un problema de coordinación entre las diferentes entidades que trabajan en el Santuario de la Naturaleza. Creemos que es necesaria una relación más fluida”, indicó Rodríguez.

PROBLEMA COMPLEJO
 Jose Araya, presidente del Consejo Consultivo del Santuario del Río Cruces y Chorocamayo. Sitio Ramsar Carlos Anwandter, aclaró que la depredación de los cisnes es emergente.

“Tanto así que no está como amenaza en el actual plan de manejo, tampoco la gripe aviaria, que apareció el año pasado. Por eso el plan necesita una actualización. Por otra parte, hay un dilema institucional que

resolver. Hay un decreto que protege al lobo marino y depende de la Subsecretaría de Pesca; el cisne de cuello negro también está protegido, además vive en un área cuya protección está a cargo de Conaf. La Subsecretaría de Pesca requiere un informe técnico que argumente las medidas que se proponen”, aclaró.

El Consejo Consultivo involucra a Conaf, el Ministerio de Medio Ambiente y el Consejo de Monumentos Nacionales, además de la Comunidad Humedal. Este año se incorporaron las municipalidades de Valdivia y Mariquina. 

CRUCEROS..
EN RUTA 
 ZARPES TODOS LOS SABADOS
 M/N SKORPIOS II
 ESTE CRUCE
 CRUCE DE ...